

DERECHOS HUMANOS PENSADOS COMO *ESPACIO* EMANCIPATORIO

Coordinadora: Luisa Ripa Alsina

Esta mesa propone articular trabajos sobre la noción de “derechos humanos” ofreciendo las perspectivas que abre, tanto por sus implicancias teóricas como por la realidades históricas que entraña.

Continúa un simposio que se dió hace unos meses en Santiago de Chile donde trabajos y autores fueron una muestra cabal de la diversidad y del encuentro que este tema provoca. Disciplinas, edades, género, nacionalidades e ideologías distintas –y hasta opuestas, en algún caso- se reunieron para poner en común el interés en mostrar que esta nueva categoría, este nuevo “sistema de nombres”, abre una perspectiva teórica, inaugura una situación política y obliga, a la vez que da instrumentos, a realizaciones prácticas de cuyo deber quizá nunca antes fuimos tan conscientes.

En los escenarios académicos el tema ha debido recortarse progresivamente tanto de su marco jurídico como excluyente, cuanto de otros encuadres de cruce con disciplinas sociales y humanísticas: el de la política, de representaciones y cambios sociales, de la ética y teorías de la acción, etc. Sus vínculos y su diferenciación progresiva fueron constituyendo a los “derechos humanos” en un núcleo nuevo de tematización problemática y propositiva.

Invitamos a insistir en esta propuesta, mostrando que esta novedad histórica, gracias a al refuerzo de sentido que los estudios le otorgan, debe ser reconocida como un *espacio*, una arena nueva donde jugarse la emancipación real de las personas y de los pueblos.

Los y las autores interesados e interesadas cuentan con el material del simposio anterior para continuar sus reflexiones, si así lo desean.